

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4570.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 19 DE OCTUBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

OIDIUM.

Un autor que oculta su nombre con el pseudónimo, ha remitido para su reproducción á varios periódicos una carta que el diario de Zaragoza publicó el 24 del pasado mes. Como vemos trata del oidium, cuestion de la cual depende la riqueza vinícola, y como creemos que nunca serán por de mas cuantos datos se posean sobre la posibilidad de combatir una enfermedad, que desde su aparición ha dado que pensar, no vacilamos en insertar sus principales párrafos.

Mucho tiempo há que me preocupa la enfermedad llamada *oidium*, que V. sabe hace algunos años aqueja esa preciosa é inmensa riqueza vinícola, y sabia de punto mi preocupacion al ver, por una parte, los millones de plantaciones que en pocos años se han hecho, y por otra, ver á la vecina Francia tan ávida y feliz en descubrimientos, arrancar una riqueza ya creada para sustituirla con plantaciones nuevas y limpias del *oidium*, pero cuyo resultado era desde luego destruir la riqueza, tardar en sustituirla largo tiempo, porque los capitales no se improvisan, y mas tarde encontrarse con una plantacion atacada como la primera de tan rara enfermedad.

Pues bien, estos resultados fueron el motivo de que llegase yo á abrigar el convencimiento de que la causa del *oidium* no estaba en la raiz de la cepa, sino que la enfermedad debia ser una influencia atmosférica bastante enérgica para atacar fibras mas delicadas, pero no lo bastante para viciar el tronco ó raíces. Fijo ya en esta base, observé que los sarmientos comenzaban á mancharse por las últimas yemas, y que las tales manchas ó color particular que tomaba la superficie del sarmiento, se iban propagando y corrian hasta llegar al fruto y cubrirlo con ese polvillo particular que impide su sazon y lo marchita ó destruye.

Pues bien, ocurrióme un procedimiento sencillo, como todos los inventos despues de conocidos ó revelados, y lo llevé á efecto por via de ensayo en una huerta que tengo en un pueble de la provincia de Huesca, de la que soy natural, como V. sabe.

Despues de hecha la poda como todos los años en la época ordinaria y de costumbre, volví á podar segunda vez, es decir, corté todos los sarmientos que inmediata y directamente arrancaban ó brotaban del tronco á distancia de medio palmo del último racimo, cuando el fruto

se encontraba ya formado, pues hasta el citado tiempo no aparecen las manchas ó el *oidium*, y aun seguí arrancando desde su primera yema los sarmientos accesorios ó de segundo orden, que brotando de los acortados, tomaban gran desarrollo: hice mas, con el objeto de poder tener base razonable y científica del resultado, dejé sin la segunda poda ó corta algunas cepas, atacadas del *oidium* como las demás en los años anteriores; mas todavía, dejé en un mismo tronco sarmientos cortados y sin cortar, y hé aqui el resultado que obtuve.

El *oidium* ha continuado cargando en las viñas á quienes no se dió la segunda poda ó corta, y ha desaparecido completamente en las cortadas, con la particularidad que he tenido en un mismo tronco uvas con *oidium* y sin él, las primeras en los sarmientos no cortados ó acortados y las segundas en aquellas que sugeté al procedimiento.

No es de extrañar, pues, que me alboroce con tan brillante resultado y que tenga el orgullo de querer reclamar la gloria que me corresponda. El procedimiento, para mi de éxito nada dudoso, lleva sobre los demás métodos ó experimentos conocidos hasta el dia, las dos inmensas ventajas que debe reunir todo adelanto agrícola, á saber: *facilidad en la ejecucion ó aplicacion y baratura.*

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 16 no publica disposicion alguna de interés general.

D. Angel Aragon, Juez de paz é interino de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: que en dicho Juzgado y por la escribanía del infrascripto, se siguen autos ejecutivos á instancia del procurador D. Rafael de la Huerta y Sanchez, en nombre de D.^a Maria del Rosario Garcia Andrés, de esta vecindad, contra D. José Sorzano y Toro, del mismo domicilio, por cobranza de catorce mil novecientos reales, en los cuales se han embargado como de la propiedad del deudor las fincas siguientes: Primeramente una casa número cuatro moderno de la calle del Cristo, parroquia de San Lorenzo de esta ciudad, que su fachada mira al Sur, linde por su derecha con la número seis de D.^a Dolores Montesinos, por su izquierda con la número dos de Ana Rizo y por la espalda con la número treinta y cinco en la calle de la Banda, propia del Sr. marqués de Lendinez, cuya casa ocupa una superficie de trescientas cuarenta y una varas, equivalentes á doscientos treinta y ocho metros, veintisiete centímetros, y ha sido apreciada por el maestro de obras D. Ra-

fael de Luque y Fuentes en 8146 reales vellon.

Otra casa número 22 moderno en la calle de los Tejares, extramuros de esta ciudad, que su fachada mira al Sur, y linda por su derecha con la número 24 de D. Pedro Carretero, por su izquierda con la número 20 de D. Trifon Azpitarte, y por la espalda con la huerta baja de la Reina, cuya finca se halla formada sobre 553 varas, equivalentes á 386 metros 30 centímetros, y ha sido apreciada por el mismo maestro de obras en 18,695 reales vellon.

Otra casa número 3 en la calle Letrados, tambien de esta ciudad, que su fachada mira al Norte, linde por la derecha con la misma calle, por la izquierda con casa número 5 de D.^a Josefa Alfaro y por la espalda con la número 1 de los Sres. Pando y Acha, cuya finca ocupa una superficie de 57 varas, equivalentes á 39 metros 83 centímetros, y ha sido apreciada por el dicho perito en 21,865 reales.

Y otra casa número 64 calle de San Fernando de esta citada ciudad, que su fachada mira á Levante, linde por su derecha con otra número 66 de D. Rafael Armenta, por su izquierda con la número 62 que pertenece al Estado, y por la espalda con la misma número 66, cuya finca ocupa una superficie de 19 varas, equivalentes á 13 metros 28 centímetros, y ha sido apreciada por referido perito en 4260 reales. Y habiéndose señalado para el remate de mencionadas fincas, que deberá verificarse en la Sala Audiencia de este Juzgado, el 10 de Noviembre próximo de 11 á 12 de su mañana, se anuncia así por medio del presente para que pueda llegar á noticia de las personas que piensan interesarse en la subasta, advirtiéndose que no se admitiran proposiciones que no cubran las dos terceras partes del valor dado á aquellas. Dado en Córdoba á 17 de Octubre de 1865.—Angel Aragon.—De orden de S. S. José Sanchez Guerra.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El gobernador de Teruel en despacho telegráfico que ha dirigido al gobierno, anuncia la satisfactoria nueva de haberse declarado libre del cólera la capital de la provincia; el número de invasiones en todos los pueblos de ella, solo asciende á cuarenta y cinco.

Dice *La Correspondencia* del 16: Durante las 24 horas trascurridas desde las ocho de la mañana del anteyer á las ocho de la mañana de ayer, han sido asistidos en los dos hospitales, el general y el establecido en la carretera del Francia, así como por la beneficencia domiciliaria, 99 invadidos del cólera.

De estos y de los invadidos de los dias anteriores, solo han fallecido 64 de la enfermedad reinante en las mismas veinticuatro horas del 14 al 15; el total de las

defunciones correspondientes á todas las enfermedades, ha sido el de 93.

El domingo próximo se verificará en Madrid una corrida de toros que será un verdadero acontecimiento en su clase. Tendrá lugar á beneficio de la Junta municipal de beneficencia: el empresario de la Plaza de toros ha cedido gratuitamente el local, sin mas reserva que la de que puedan asistir á las funciones los abonados. Las principales ganaderías facilitarán cada una de ellas un toro. Estos, en número de ocho, serán muertos por el maestro Cuchares y su hijo, y los matadores Cayetano Sanz, Antonio Sanchez (Tato), Carmona, Lagartijo, Genzalo Mora y no sabemos si algun otro.

Enterada S. M. la Reina de que el dia 29 de agosto último el teniente del batallón provincial de Manresa, D. Miguel Capulino y Gil, hallándose paseando por la plaza del mismo Manresa acudió á las voces de un joven que demandaba auxilio para una mujer que habia visto caer en el rio; y no obstante estar convaleciente de una larga y penosa enfermedad, despreciando el peligro, se arrojó vestido logrando salvar á aquella infeliz de una muerte cierta, cuya mujer, llamada Ines Font, de 60 años de edad, tuvo que ser viciada, presentándose á los pocos momentos de ser conducida á su habitacion el citado oficial consolandola y ofreciéndole el socorro pecuniario que necesitase; S. M. en vista de tan humanitario hecho, ha tenido á bien resolver se den las gracias en su real nombre al teniente D. Miguel Capulino y Gil, disponiendo al propio tiempo se publique en la *Gaceta* oficial para satisfaccion del interesado y estímulo á los demás individuos del ejército, recomendándole al mismo tiempo al ministro de la Gobernacion, por si fuere el hecho de que se trata de los comprendidos en el reglamento para condecorarlo con la cruz de Beneficencia.

En uno de los pasados dias ocurrió en el Mas de la Cardadora, término de Alcoy, una lamentable desgracia. Un mozo entró sobre las dos de la tarde en dicho Mas, llevando en la mano derecha una escopeta cargada con perdigones, la cual se le descargó casualmente, y sin que él mismo pueda explicarse cómo, hiriendo de gravedad á una niña de siete años, que recibió todo el tiro en la cara. La pobre niña es hija de un mediero de aquella heredad, quien la condujo al hospital donde se la hizo la primera cura, procediendo inmediatamente el juzgado á las diligencias oportunas.

El alcalde constitucional de Toledo D. Gaspar Diaz de Labandero, ha dirigido un bando á los habitantes de aquella ciudad, tratando de calmar la infundada alarma que habia producido en el vecindario las disposiciones dictadas por el señor rector del Seminario conciliar par-

que salgan del establecimiento los colegiales internos.

La espresada autoridad asegura que la salud pública es escelente en la capital, y que nada hace temer la presencia del cólera; por lo demás, dice, están tomadas todas las medidas convenientes para prevenir los efectos de cualquier suceso desagradable.

Uno de estos últimos dias estuvo en Huesca visitando los monumentos mas notables el eminente publicista y distinguido orador francés conde de Montalembert, que segun nuestras noticias ha salido en su escursion sumamente complacido.

El cónsul de España en Marsella, con fecha 11 del corriente, participa por telégrafo al ministerio de Ultramar haber recibido del gobernador general de las islas Filipinas noticia oficial para ser transmitida al gobierno de S. M. de no ocurrir novedad en el territorio de su mando á la fecha de 21 de agosto.

Enterada S. M. la Reina del rasgo de abnegacion y valor contraído por el soldado Juan Igurra y Lizarraga, del batallón de cazadores de Alcantara, cuyo individuo, habiendo llegado con licencia temporal al pueblo de Lacunza, en la provincia de Pamplona, el 18 de agosto próximo pasado, en que ocurrió un incendio de consideracion, se presentó en los primeros momentos, y penetrando en las casas que se hallaban ardiendo, sacó de ellas varios niños, y arrebató á las llamas todo cuanto pudo, sin que hiciera caso de las advertencias que se le hacian por el grave peligro á que se exponia, hasta que viéndose envuelto por el fuego tuvo que salvarse arrojándose por una ventana al mismo tiempo que las llamas salian por ella; y S. M., al mismo tiempo que ha visto con satisfaccion el comportamiento del soldado Juan Igurra y Lizarraga, se ha dignado concederle la cruz de Maria Isabel Luisa, pensionada con un escudo mensual, disponiendo tambien se haga público por medio de la *Gaceta* oficial el hecho distinguido que queda espresado, á fin de que sirva de ejemplo y estímulo á todos los individuos del ejército.

El 15 se presentó la epidemia reinante en el presidio de Alcalá. De 28 invadidos fallecieron 7 en el mismo dia. Es de advertir que estas invasiones se presentaron en los confinados que existian allí hace tiempo, y no en los que han ido de Madrid á aquel presidio.

Inmediatamente que SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes duques de Montpensier han sabido el desarrollo que en Madrid ha tenido la enfermedad reinante, han dispuesto que se entregue para socorro y auxilio de los enfermos pobres de la corte la cantidad de 6,000 reales vellon, que en Madrid se han re-

partido entre las juntas y asociaciones que socorren á dichos enfermos.

Parece que una de estas noches, dice un periódico de Barcelona, hubo una tentativa de evasión en la cárcel: tres presos que estaban incomunicados lograron abrir un boquete, desde el cual intentaron descolgarse por medio de una cuerda hecha de tiras de las mantas que tenían para cubrirse, y dos de ellos lo habían verificado ya, cuando fueron sorprendidos dentro de uno de los patios.

ESTRAÑERAS.

Se han recibido en Madrid los partes eográficos siguientes: Bruselas, 14.—El rey se dirigió ayer esta capital á recibir á los reyes de Portugal, desde donde partirán probablemente el lunes para Italia.

Roma, 14.—En la mañana de hoy el Santo Padre ha recibido á Mr. de Sargès, embajador de Francia en Roma. Trieste, 14.—Las tropas inglesas en Japon van á recibir considerables refuerzos.

Toulon, 15.—Cuatro fragatas francesas llegarán el 1.º de Noviembre próximo al puerto de Civita-Vecchia. En ellas embarcarán y volverán á Francia 700 soldados de caballería é infantería pertenecientes al ejército de ocupación.

Florescia, 15.—Se ha resuelto que en dos los puertos de Italia guarden cuarentena de tres días los buques procedentes del puerto de Nápoles.

Bucharest, 15.—El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Banesco, dimitió su cargo, en el cual le ha sucedido Mr. Jalesco.

El príncipe Couza está fuera de peligro, pero le hace sufrir mucho la enfermedad que le aqueja.

Las reclamaciones hechas por el gobierno de los Estados Unidos al inglés por perjuicios que han causado los buques confederados, ocasionaron mucho al principio la opinión pública en Inglaterra, pero ahora se cree generalmente que no darán la gar á ningún conflicto. El lenguaje de los periódicos ingleses cuando hablan de esta cuestión es condescendiente.

El sitio donde se reunirá la conferencia sanitaria propuesta por los ministros de Negocios Extranjeros y del Interior en unia será Constantinopla.

En los periódicos de Paris del 12 de octubre leemos las siguientes noticias del Perú, que deberán meditar aquellos de nuestros compatriotas que desean emigrar á América. «La situación de los extranjeros establecidos en la república de la América Sur, se hace mas precaria cada día; todos los países situados entre Guayana y el Cabo de Hornos, están en guerra civil ó extranjera; el café desfilde; las transacciones son escasas y el porvenir nos da pocas esperanzas.

En medio de tantas desgracias es conador ver que nuestros compatriotas respetados en todas partes, gracias á su actividad con que el gobierno del Perú vigila los intereses y las personas de los súbditos franceses. Tenemos en Callao la fragata «Pallas» y su presencia bastaría en caso de necesidad

para hacer respetar nuestra bandera en todo el mar Pacífico.

Como el Perú no ha sabido aplicar la inmensa riqueza del guano para que prosperen todos los ramos de la administración, el progreso alcanzado desde la guerra de la independencia es casi nulo, y cuando se agote el único recurso del Tesoro, todos los que tienen intereses en este país pasarán por una transición terrible.

Montero ha declarado que bombardeará el Callao si la ocupación de las Chinchas no hace caer á Pezet; pero ni cuenta con fuerzas suficientes, ni es probable que los jefes navales extranjeros permitan bombardear el depósito de mercancías que vale 150 millones de francos, ni destruir la población, que es casi toda propiedad extranjera. Suceda lo que quiera, estamos prevenidos para un golpe de mano del popu acho. Somos 8,000 europeos muy unidos con nosotros para cualquier evento; sobre todo, los 6,000 españoles é italianos. Los primeros nos agradecen la protección que les ha dispensado siempre nuestro cónsul general, y el haber salvado la vida de su representante el Sr. Mazarredo, cuando estuvo á punto de ser asesinado en 1864, y los italianos no olvidan nunca en América que hemos combatido juntos en Magenta y Solferino.

Las damas de Nueva Orleans han firmado una petición al presidente Johnson para que ponga en libertad al ex-presidente Jefferson Davis.

El gobierno de San Salvador puso al general Barrios á disposición de un consejo de guerra que le ha condenado á muerte. El 29 de Agosto fué fusilado Barrios, que después de su tentativa contra San Salvador se había refugiado en Nicaragua. El gobierno de esta república le entregó á condición de que no se le quitase la vida. El no haber respetado esta condición puede acarrear un conflicto entre ambas repúblicas.

La apertura del Parlamento inglés que se había prorogado hasta 23 de noviembre, se ha vuelto á prorogar hasta el mes de enero próximo. No se fija todavía el día de la convocación.

El periódico semi-oficial italiano L'Opinione desmiente el rumor de que el gobierno italiano va á hacer un empréstito en el año próximo.

Los periódicos semi-oficiales austriacos manifiestan que el gabinete de Viena está firmemente decidido á observar la política de no intervencion en los asuntos de Italia y Roma.

Se espera en Francia al gobernador general de Argelia, mariscal Mac-Mahon, para enterar al emperador del estado en que se encuentra aquella colonia.

El capitán Hall ha escrito desde las regiones del polo norte, con fecha de diciembre de 1854, que según los informes de sus guías indígenas, podría creerse que existían todavía tres individuos de los que acompañaron á Franklin en su expedición, y que uno era el que reemplazó á su muerte á este célebre marino.

El periódico francés «La Union» publica los despachos diplomáticos que han mediado entre el ministro de Estado señor Bermudez de Castro y el señor conde de San Martino, representante que fué de Francisco II en Madrid, con motivo

del reconocimiento de Italia por España. Estos documentos son tres, uno de fecha de 23 de julio, en el que el señor Bermudez de Castro informa al conde de S. Martino que deben cesar en entre ellos las relaciones oficiales, otro fecha 29, que es la contestación del conde, y otro de fecha 1.º de agosto en el que el ministro acusa la recepción del anterior despacho.

El gobierno francés ha manifestado al pontificio que concederá todas las facilidades necesarias á fin de que puedan reclutarse en Francia voluntarios para el ejército del Papa.

Se desmiente la noticia de que el nuncio de Su Santidad en Austria haya recibido del Papa la misión de obtener del gobierno austriaco facultad para que se hagan en aquel imperio reclutamientos con destino al ejército pontificio.

Las noticias que de Méjico se han recibido por el último vapor procedente de Veracruz, dicen que cada día es mas completa la organización y pacificación de aquel importante país. El acto mas interesante de la última quincena es el decreto imperial favoreciendo en Méjico la emigración de las demás naciones.

Sabemos, sin embargo, que no es cierta la noticia que hasta ahora había circulado como válida de retirarse Juárez á los Estados Unidos. El ex-presidente continúa haciendo los mayores esfuerzos para apoderarse nuevamente del mando, y lo único cierto es que su familia se encuentra en Nueva-York para no esponerse á los azares de la guerra. Esto al menos se deduce de una carta escrita por el ex-presidente.

Leemos en una correspondencia de Paris:

«Suponen ciertos corresponsales que el rey Leopoldo había solicitado una entrevista del emperador en Saint-Cloud ó en Compiègne, sobre lo cual se han hecho algunos comentarios mas ó menos absurdos. Hay algunos que suponen que el rey Leopoldo trata de pedir al emperador que no anexe la Bélgica á Francia mientras él viva, y que esto lo pide como si un ejército francés estuviese ya acampado sobre el Rhin. Verdaderamente es preciso tener un placer en desnaturalizar los hechos mas insignificantes. El rey Leopoldo se propone pasar el invierno en Niza; naturalmente debe pasar por Paris, y entonces verá al emperador; pero se sabe que los dos soberanos han tenido ya frecuentes entrevistas, sin que jamás se haya dicho por esto que Bélgica estuviese amenazada de una anexión á Francia.»

Anúnciase como próxima la disolución de las Cámaras prusianas, y un manifiesto del rey, que se propone como el emperador de Austria modificar la Constitución.

Creemos que esta versión carece de fundamento.

El ministro de armas del gobierno pontificio, cardenal Merode, sigue gravemente enfermo, pero no es cierta la noticia de su muerte que había dado un periódico de Paris.

Un médico napolitano, el doctor Sartorio, ha imaginado como preservativo del cólera la inoculación con su suero con la vacuna respecto á la viruela. Al efecto ha dirigido al instituto de Paris una me-

moria circunstanciada con indicación de los experimentos hechos en animales.

La Gaceta Militar de Viena anuncia que se ha ajustado un tratado entre Austria y Méjico, en virtud del cual el emperador Francisco José permitirá, para mantener el efectivo del cuerpo de voluntarios mejicanos y procurar su aumento, un alistamiento anual desde 1865 á 1870. Este alistamiento se verificará cada año desde 1.º de julio á 30 de setiembre. El número de hombres que deban alistarse no pasará de 2,000 y se limitará á personas que estén ya libres de entrar en quinta.

Gacetilla.

—Nos alegramos.—Segun parece se piensa en reformar la antigua puerta y fachada del galápago, sustituyéndola con otra que esté en armonía con la casa inmediata. No ganará poco aquella hermosa calle.

—¿Le llegará?—Luego que esté terminada la reparación del empedrado en la calle de la Librería, sería muy conveniente que se trasladara la cuadrilla á arreglar un poco los baches de la plaza, sin olvidar por completo la calle del Lico y teniendo siempre á la vista las cuatrocientas ochenta y tres de que se compone la ciudad, pues todas necesitan algún reparo.

—El vigila.—Para esta tarde, se anuncia—del sol un parcial eclipse—condición del espectáculo—es así el tiempo lo permite.

—Recuerdo triste.—Hoy tendrá lugar en la Iglesia parroquial del Salvador y Sto. Domingo de Silos la misa de cabo de año por el eterno descanso del alma del apreciable joven D. Antonio Caballero Infante y Zuazo, hijo de los Condes de Tarifa, que falleció en igual día del año anterior. Apesar del tiempo transcurrido aún sus desconsolados padres lloran como el primer día la muerte temprana de su querido hijo, y todos conservan de sus cualidades los recuerdos mas gratos. Consagramos este tributo á su memoria y nuestras oraciones por su descanso eterno.

—Cultos.—Con el objeto de pedir á Dios continúe preservándonos del cólera, y cese la epidemia en los desgraciados pueblos afligidos por tan temible azote, se va á celebrar en la iglesia parroquial de San Pedro una novena de rogativa á los Santos Mártires, que dará principio el sábado próximo á las oraciones, costeada por su hermandad.

—Lotería.—Como de costumbre ninguno de los premios mayores del sorteo celebrado el 16 del corriente ha correspondido á la Administración de Córdoba. En Montilla ha salido premiado con 2000 escudos, ó sean 20,000 rs., el número 4877.

—En Sevilla.—Va decreciendo la enfermedad que aqueja á aquella población, segun las noticias particulares que tenemos, y como se desprende del parte oficial que publican los periódicos. El día 16 fallecieron 38 personas de todas enfermedades. Se cree muy próximo el día en que desaparezca por completo el terrible azote. Hé aquí además lo que dice un periódico de ayer. «Desde ayer veíase pintada en los semblantes la alegría al saber las halagüeñas noticias. En las doce últimas hora hasta las seis de la mañana de ayer, sólo habían ocurrido

seis defunciones y ocho invasiones, siendo estas últimas en su mayoría muy benignas, lo cual demuestra que el cólera entra en su periodo de descenso.»

—Muchas gracias.—Hemos visto á los serenos caminar por las calles con el chuzo al hombro. Si esto, como creemos, es en virtud de órden de la autoridad, le damos las gracias por nosotros y á nombre de los estómagos amenazados de continuo, y si ha sido por comodidad entonces no hay nada de lo dicho.

—Santa visita.—Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado continuando su santa pastoral visita salió anteayer de Fuente Obejuna con dirección á las aldeas inmediatas. Despues de estas aldeas nuestro Pastor se dirigirá á los pueblos de Belmez, Villanueva, Espiel y Villaviciosa, últimos que le restan de su arriesgada expedición. Segun tenemos entendido la salud del señor Obispo es bastante buena y ha llevado las penalidades de este largo viaje con la fortaleza y caridad que tanto le distinguen en el cumplimiento de las obligaciones de su sagrado ministerio.

—De Córdoba á Málaga.—Ya se ha dado la órden en Málaga para que sea fumigada toda la correspondencia que vá por el ferro-carril.

—Modos de vivir.—En un puesto de carne de esta capital se ha descubierta que el peso tenía adherido á una de las tazas un pedazo de plomo de cuatro adarmes. Los compradores estaban condenados á una abstincencia parcial como el eclipse de hoy.

—Ya pica en historia.—El celoso concejal D. Andrés de la Oliva decomisó anteayer y envió al Asilo 187 pañes que se hallaban puestos á la venta en la plaza sin el peso correspondiente. La cosa marcha. Con gusto nos venimos ocupando casi diariamente del celo de la comision de plaza.

—Estado de Madrid.—Segun nuestras noticias particulares y las que leemos en todos los periódicos, el cólera disminuye notablemente en la corte, con cuyo motivo debe tambien disminuir la alarma que el estado de Madrid causa en esta capital, no solo por el temor de que el contagio se nos entre por las puertas, cuanto por el muy natural de las muchas familias que tienen en aquel punto personas queridas, cuya salud les sea sumamente interesante.

—Perrería.—Un niño fué acometido el lunes por un perro en el paseo de los Tejares, arrojándole y mordiendo la cabeza. La madre del niño que acudió impidió mayores males.

—Lagaritjo, inmejorable.—Esto dice en el resumen una revista de la última corrida de toros verificada en Madrid, en la que tuvo por primera vez la alternativa el diestro cordobés, despues de hacer en varias ocasiones los mayores elogios del joven y nuevo espada. Celebramos los adelantos del diestro Molina.

—Venía.—Hemos oido asegurar que hace pocos dias falleció en un pueblo inmediato á esta capital un viajero procedente de Madrid y atacado de la enfermedad reinante en la coronada villa. Todo esto es muy fácil que suceda.

—Pregunta.—¿Es del caño toda el agua que venden los aguadores? si así es nos alegraremos, y si no es no faltará quien se encargue de remediarlo.

—Bueno.—Hemos oido decir que en Granada han empezado á adoptar las mismas precauciones higiénicas y sanitarias

que Sevilla... que asi... los q... —Ase... por las j... correspond... casas... que n... rónicos... los en to... enemigo... Hay algu... cipales... ble, qu... rior. E... miento... —Ca... Adminis... re las c... franqueo... dirigidas... Villagarc... saba del... Chavarr... —Este... consiguie... et neces... a, y se... «Hace... la tristo... fiebre... Inglaterra... confirma... donde... dimitivam... que l... las parte... liganon l... bre la p... ficado a... ultimo p... una vez... bee en... trata de... rible, m... tra el q... defensa... cación; S... á la pue... rda un... En qué... el que pu... supremo... ad que... ro. Por... ban ha...

que en Málaga, con las providencias de Sevilla y Madrid. Lo aplaudimos, por lo así tendremos aquí doble seguridad...

cedentes de la plaza infestada, tenían en sus patentes limpias, fechas anteriores a las que se indicaban en los partes; sabemos que se ha pasado aviso a la junta de sanidad de Bonanza a fin de que no dé paso a ningún buque de ese origen...

88 del Boletín oficial de esta provincia se publica la relación de las liquidaciones practicadas por la intervención general militar en el mes de Enero último, por gratificaciones a cumplidos del ejército.

económico, para que puedan deducirse reclamaciones. Subasta.—El día 12 de Noviembre se subasta en las casas capitulares de Montoro y en venta una casa calle Marina, núm. 49, por deudas al Pósito.

las hermanas del hospital se cantarín el rosario y gozos a cuatro voces. Sesto día de novena a Ntra. Sra. del Refugio, en la iglesia de Sta. Cruz, a las oraciones, costeada por varios devotos.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLESA DE MADRID. Cotización oficial del 7. Consolidado 40,85. Diferido 37,8. Deuda amortizable de primera clase 00,00.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa.

Hay un solo tren que sale de Córdoba a las 7 y 30 minutos de la mañana y llega a Vilches a las 2 y 15 minutos de la tarde.

Otros carruajes.

Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Franeo

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco...

AVISO A LOS CONTRATISTAS.

En la fábrica de Vista Alegre se espnde el métró de cal viva a 70 rs.

A los dueños de carruajes.

Se venden unos adornos de estambre grana y negro, para una sola caballera.

Pérdida Desde la casa correos hasta la calle de Panadería, se ha extraído una cartera encarnada...

BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CORDOBA.

Grandes depósitos de camas, cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos...

Subarriendo.

Se subarrienda una casa principal con muchas habitaciones, desde el día de Nochebuena.

Compañía de minas de hierro del Pedroso.

Habiéndose marcado por otro fabricante el hierro común de 6ª y 7ª calidad...

La Envidia.

Historia de los pequeños, novela de costumbres por D. E. Riquie Pérez Escrich.

Tratado práctico de Caminos.

por D. Joaquín Montero. Contiene todo lo concerniente al trazado, ejecución y conservación de los caminos...

Terrazgos.

Se dan en reastro de trigo para sembrar escasa en el cortijo de Aguayo...

Cabildo.

El Domingo 22 del corriente celebrará cabildo la hermandad de Nra. Sra. de los Dolores...

Arrendamiento.

Para San Miguel del próximo año se hace de la hacienda nombrada de la Gomerá...

Venta.

La de la casa número 3, parroquia de la Magdalena, calle del Pozo...

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas.

Sillones de comedores, banquetas y mesas de varias clases.

Juegos completos de loteria. Se venden a 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa...

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris...

A quien acomode. Se lleva arena, piedras de empedrar y de cemento...

Novísimo prontuario para uso del papel sellado. Se halla de venta a 5 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Papel timbrado. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja...

La Huérfana de Bruselas, por D. José Velazquez y Sanchez. Se publica por entregas de 8 páginas a medio real en toda España...

Almanaque de la risa para 1866. Ramillete de flores, ortigas y abrojos, cogido en las florestas literarias...

Papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se realizan al por mayor grandes partidas de papel de fumar...

La Tigera, periódico satírico, ilustrado con multitud de grabados. Se publica todos los sábados...

La Reina de las tintas. Se ha recibido una gran partida de botellas en el despacho del DIARIO DE CORDOBA...

Para la escuela de Veterinaria. Breves nociones de Algebra para el examen de ingreso en dicha Escuela...

La Violeta. Revista de educación, literatura, ciencias, teatro y novelas...

Este periódico, aprobado por el real consejo de Instrucción pública...

La variedad de su redaccion le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias...

Tripa seca de vaca americana. Clase superior: se vende a 4 rs. mazo de 47 varas...

Traspaso y arrendamiento. Se traspasa la mitad de la hacienda Casilla de Murillo...

Venta. En la plazuela de Aladros número 49 se venden canarios, y mistos de la cria de este año...

EL MONTILLANO.

Nueva fábrica de chocolate.

Acaba de establecerse en esta capital en la calle de S. Fernando número 140, una fábrica de chocolate montada con arreglo a los adelantos introducidos...

Las diversas clases de éste se distinguirán por las marcas, que comprenderán los números 5, 6, 8, 10, 12.

Sociedad Comercial é Industrial.

SOCIEDAD COLECTIVA REGULAR.

segun escritura registrada en el Tribunal de Comercio y Gobierno civil de esta corte.

RAZON SOCIAL

M. VILLANUEVA Y COMPAÑIA.

MADRID.

Esta Compañía admite socios comanditarios por la cesion de participaciones en el capital social...

- 1.º A un interés de 8 por 100 anual sobre la cantidad que representen, pagadero en 1.º de Enero y Julio de cada año.
2.º A la parte proporcional del 50 por 100 repartible de las utilidades que resulten de cada balance anual...

Se admiten imposiciones desde 100 reales en adelante con el interés siguiente:

Table with 4 columns: Term (A 30 dias, 3 meses, 6 meses, Un año en adelante), Interest rate (4, 6, 8, 10 por 100 al año).

Representante en esta, en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.



LICOR DE LOS MONJES BENEDICTINOS DE LA ABADIA DE FECAMP.

Este licor no ha cambiado desde 1810. Los antiguos medios empleados en su fabricacion se conservan hoy muy religiosamente.

La industria moderna emplea para la fabricacion de los licores, espíritus de remolacha, granos, patatas mas o menos rectificados...

El licor de los Benedictinos de la Abadía de Fecamp, es por el contrario favorable a la salud, porque su base espirituosa está compuesta únicamente de aguardiente de Cognac de primera clase.

Este licor se halla en Francia y en el extranjero en todos los cafés, en casa de negociantes de vinos y espíritus, confiteros, especieros, comerciantes de comestibles...

LIBROS DE TEXTO

Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallarán en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando número 34.

En dicho establecimiento se encontrará además un abundante surtido de los libros señalados para texto en las Academias y Escuelas preparatorias para carreras especiales.

HARINAS.

En la calle de D. Rodrigo número 96, se venden harinas por mayor, desde las 12 a las 3 de la tarde, procedentes de la fábrica Santa Catalina de esta ciudad...

Tambien se venden por mayor pasadoras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, a precios arreglados.



PILDORAS DEHAUT. Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos...

Los y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas.

Venta. El día 31 del corriente mes, se saca a pública licitacion diez caballos de desecho...

Pérdida. La de dos décimos de loteria, correspondientes a la que se jugó ayer y con el número 10,207.

Acetuna. En subasta estrajudicial que se celebrará de diez a doce del día 24 del corriente Octubre en la notaria de D. Federico Barroso...

Venta. Se hace de los lagares unidos denominados el Puerto, Quebigoy la Sangre...

Almanaque de los Chistes, para 1866, conteniendo multitud de cuentos, epigramas, símilas, chistes de Quevedo y otros autores...

Beneficio al público. En la horcheteria madrileña establecida en la casa número 73, frente a S. Andrés...

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alist y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día...

El Faro de los escritorios. Prontuario utilísimo en los establecimientos de crédito...

Venta. Se vende el fruto pendiente de acetuna de la hacienda del Pardo, pago de las Ermitas...

Venta. Se vende la hacienda de los Borres y Borreguillos, en el término de Santa Maria de Trasserra...

Venta. Se vende la casa número 3 calle del Olmillo. Su dueño, con quien deberá tratarse, vive en la misma casa.

Venta. En la plazuela de Aladros número 49 se venden canarios, y mistos de la cria de este año...

Traspaso y arrendamiento. Se traspasa la mitad de la hacienda Casilla de Murillo...

Venta. La de la casa número 3, parroquia de la Magdalena, calle del Pozo...

Tripa seca de vaca americana. Clase superior: se vende a 4 rs. mazo de 47 varas...

Libros de texto. Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Harinas. En la calle de D. Rodrigo número 96, se venden harinas por mayor...